



SITUACIÓN HABITACIONAL Y TENSIÓN POLÍTICA

Monte de Oca: "Hace mucho tiempo que insistimos en la necesidad de planificar la Ciudad"

La concejal Belén Monte de Oca (LLA) se refirió en FM Master's a la situación registrada el viernes pasado cuando un hombre la amenazó con "romperle todos los dientes" por haberse referido a las usurpaciones y la falta de planificación. | Pág. 3

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9707 | AÑO XXXVIII

Miércoles 24 de Septiembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

APOYO CLAVE TRAS LA CUMBRE MILEI-TRUMP



El Banco Mundial girará u\$s 4000 millones a la Argentina

El organismo multilateral anunció que adelantará financiamiento en los próximos meses, en respaldo a las reformas encaradas por el Gobierno. El anuncio coincidió con la reunión entre Javier Milei y Donald Trump en Nueva York. | Pág. 6

RECURSO DE AMPARO



Cuestionan demora judicial para garantizar las clases

El representante legal advirtió sobre un caso grave de abandono educativo debido a la falta de resolución de un amparo presentado hace casi un mes para restablecer el dictado de clases en una escuela de la ciudad de Río Grande. | Pág. 5

PROYECTO PIONERO



Arakur impulsa el primer viñedo fueguino a orillas del Beagle

El empresario turístico Esteban Abolsky confirmó el proyecto pionero de cultivo de vid en Ushuaia, que busca probar la adaptación de las plantas al clima local y su potencial para producir vino. | Pág. 2

DEPORTE



Show en la quinta velada de boxeo del año

Poco más de 250 personas se dieron cita el pasado sábado en el gimnasio del Club Sportivo para la quinta velada boxística del año, denominada "Noche de Campeones", organizada por la Asociación Fueguina de Box. | Pág. 9



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

USHUAIA
Kuanip 540
Tel. 431053

TOLHUIN

TOLHUIN
Lucas Bridge 245
Tel. 492424

RÍO GRANDE

DEL PUEBLO
Av. San Martín 402
Tel. 487531



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino



PROYECTO PIONERO

Arakur impulsa el primer viñedo fueguino a orillas del Beagle

El empresario turístico Esteban Abolsky confirmó el proyecto pionero de cultivo de vid en Ushuaia, que busca probar la adaptación de las plantas al clima local y su potencial para producir vino.

Esteban Abolsky, director del grupo Arakur, confirmó en FM Master's el desarrollo de un viñedo experimental en un predio del hotel Tolkeyén, ubicado entre la cordillera de los Andes y el canal Beagle.

El proyecto, que comenzó hace cuatro años, representa un esfuerzo pionero en la provincia de Tierra del Fuego. “Nos bautizaron como el primer viñedo de la provincia, lo cual podría ser cierto”, señaló Abolsky en referencia a la difusión pública del emprendimiento.

Aclaró que la iniciativa nació como el proyecto de graduación de su hijo, Héctor, para recibirse de ingeniero industrial: “Este es el proyecto con el cual se recibió de ingeniero industrial, que es un proyecto de viñedos y bodega en Ushuaia. Así que estamos simplemente llevando adelante este proyecto que inició como una idea”.

El carácter experimental reside en la incógnita sobre la capacidad de las vides para desarrollarse a la intemperie en las condiciones climáticas de Ushuaia. “El desafío es ver si



podemos lograrlo a la intemperie. Y en ese caso, las plantas, primero, hay varios desafíos, pero primero que la planta pueda desarrollarse y sobrevivir al clima”, explicó.

El principal interrogante es la acumulación de energía solar necesaria para la producción de uvas con aptitud vinífera. “Tal vez, el desafío más importante es saber si hay suficiente energía solar y suficiente calor durante el verano para que las plantas puedan tener frutos con suficiente cantidad de azúcar para po-

der fermentar y generar vino. Eso no lo sabemos y van a pasar varios años hasta que terminemos de aprender”.

Actualmente, el trabajo es guiado por el ingeniero agrónomo Darío González Maldonado, junto a un equipo local. Abolsky detalló que se están probando distintas técnicas y variedades de ciclo corto, más aptas para latitudes altas. “Hemos probado una sola variedad de lo que serían uvas negras. Pero en general son blancas, que son cepas de ciclo más corto”.

El empresario fue enfático en señalar que se trata de un proceso lento, donde la paciencia es clave. “Este proceso es muy lento. No podemos sacar conclusiones, tenemos que esperar año tras año a evaluar los resultados. Así que es un experimento de largo plazo”.

Aunque las primeras plantas en Arakur han sobrevivido dos inviernos, aún no han fructificado, una etapa que se espera con expectativa para determinar el futuro de este audaz proyecto vitivinícola en el fin del mundo.

SITUACIÓN HABITACIONAL Y TENSIÓN POLÍTICA EN USHUAIA

MONTE DE OCA: “Hace mucho tiempo que venimos insistiendo en la necesidad de planificar la Ciudad”

La concejal Belén Monte de Oca (LLA) se refirió en FM Master's a la situación registrada el viernes pasado cuando un hombre la amenazó con “romperle todos los dientes” por haberse referido a las usurpaciones y la falta de planificación. Ante críticas de sectores

Un episodio de violencia y un problema que se agrava

Monte de Oca precisó que el viernes pasado, en sesión del Concejo Deliberante, durante un cuarto intermedio un hombre la amenazó con “romperle todos los dientes” luego de que en su argumentación por mantener en mayor estudio un proyecto sobre indicadores del sector Peniel, repasó los antecedentes de usurpaciones.

“No fue un intercambio de palabras sino directamente un violento que se presentó en la sesión y dijo que me deberían bajar todos los dientes por lo que dije”, apuntó.

“Esto no debe pasar en ningún ámbito, y no debe avalarse de ninguna manera”, remarcó.

“Estábamos discutiendo un proyecto sobre modificar una ordenanza que dio indicadores urbanísticos en algunos sectores de Andorra”, detalló Monte de Oca. “Explicé que la ciudad se había dado en un contexto de usurpaciones, esa fue la palabra que usé, sin señalar a ninguna persona; que la ciudad de Ushuaia se formó de esa manera y que tenemos la responsabilidad todos los funcionarios de ponerle un stop

a eso porque hay personas que viven en condiciones indignas”.

La concejal subrayó: “No tengo miedo de usar esa palabra, tendríamos que tener más miedo de tener la ciudad como la tenemos por la falta de planificación”, y recordó que “hace muchísimo tiempo que venimos insistiendo en esto, y en la necesidad de reformar el Código de Planeamiento Urbano”.

Consideró que “deberíamos hacer una revisión de todas las ocupaciones irregulares, para evitar que siga profundizándose esta situación, y evitar que la gente tenga que vivir en esas condiciones”, y aseguró que “el problema es gravísimo. Y dar indicadores urbanísticos no lo soluciona de un día para el otro, tenemos que tener una visión integral”.

Sobre el episodio de violencia, Monte de Oca comentó que “hubo mucha preocupación por cómo esa persona me amenazó. Fue una situación muy violenta”. Según señaló, tras lo ocurrido recibió la empatía de una colega concejal y numerosos mensajes de repudio al hecho registrado durante el cuarto intermedio de la sesión.

Crisis habitacional sin respuestas

La edil se refirió luego a la problemática habitacional que afecta a distintos barrios de Ushuaia: “Deberíamos hacer una revisión de todas las ocupaciones irregulares en la ciudad”.

Mencionó particularmente la situación de Peniel: “Los vecinos de Peniel tienen muchos

problemas de habitabilidad. De los que están regularizados en Andorra para arriba hay entre 17 y 20 barrios más”.

En ese marco, cuestionó la falta de políticas concretas: “Los vecinos dicen que el mismo Municipio los reubica de esa manera, en esos sectores”, y subrayó: “Es nuestra responsabilidad como concejales hacer algo”.

PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

DISTRIBUIDOR MAYORISTA

Reportan caída del 40% en un mercado sin circulante

Gabriel Alonso, de Los Gauchos SRL, detalló una contracción severa en las ventas al por mayor, atribuida a consumo restringido y falta de dinero en la calle, lo que exige un esfuerzo extraordinario para sostener la empresa.

Desde la perspectiva de la distribución mayorista, el panorama económico provincial se revela complejo y adverso. Gabriel Alonso, propietario de la distribuidora Los Gauchos SRL, de Río Grande, especializada en carnes y embutidos, ofreció una mirada cruda sobre la situación actual.

“La verdad que es un panorama bastante complejo”, afirmó de entrada en FM Master’s, cuantificando el impacto de manera contundente: “Nos cayeron entre un 30 y un 40 % las ventas desde ya hace un tiempo atrás”. Frente a este cimbronazo, la empresa se encuentra trabajando día a día para poder complementar y

amortiguar el golpe.

Alonso explicó que su rubro es particularmente acotado al ser, fundamentalmente, una fábrica de embutidos, lo que limita su capacidad de maniobra comparado con distribuidoras de líneas más amplias.

El problema de fondo, según su análisis basado en el contacto directo con los comerciantes minoristas, es simple y grave: “Fundamentalmente no hay plata en la calle”.

Este fenómeno determina el comportamiento del consumidor final. “La clientela del comercio va a comprar muy pero muy puntual, algo muy específico y va prácticamente con la plata con-



tada”, detalló Alonso, remarcando que “esa es la realidad, hoy no hay movimiento en la calle y eso se ve reflejado en el comercio local”.

El consumo se ha restringido a lo estrictamente necesario. “Se viene viendo a nivel general que el consumo es cada vez más justo y lo más necesario y lo más urgente para poder comer todos los días”, se-

ñaló.

Esta coyuntura obliga a un esfuerzo máximo para sostener la estructura empresarial. “Al no tener las mismas ventas cuesta”, admitió al ser consultado sobre la carga operativa. “Hacemos un esfuerzo sobrenatural como para poder sostener el mercado”, afirmó finalmente, con el objetivo claro de “no tener que empezar a despedir gente”.

MARÍA LAURA COLAZO
Legisladora

Sembramos futuro,
por una Tierra del Fuego
sostenible

Partido
VERDE
Lista 165

SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

ALGUN DÍA SABREMOS	DE 9 A 12 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE SOL AGUSTI
EN LA MIRA	DE 12 A 14 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE NÉSTOR SCHUMACHER
TREN X	DE 14 A 15 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO

USHUAIA 107.3 RÍO GRANDE 97.9 TOLHUIN 107.3

RECURSO DE AMPARO

Cuestionan demora judicial para garantizar las clases

El representante legal advirtió sobre un caso grave de abandono educativo debido a la falta de resolución de un amparo presentado hace casi un mes para restablecer el dictado de clases en una escuela de la ciudad de Río Grande.

El abogado Francisco “Paco” Giménez formuló duras críticas al Poder Judicial por la demora en resolver un recurso de amparo presentado hace casi un mes, destinado a garantizar el normal dictado de clases en la Escuela N.º 32 “Iyu que deja huella” de Río Grande.

El letrado señaló que la decisión del juez Bocardardo de incluir a los sindicatos docentes, como SUTEF, en la causa como partes demandadas, complejiza y extiende innecesariamente un proceso que por su naturaleza urgente debería haber sido

resuelto en un plazo de 48 horas.

En declaraciones a radio Aire Libre, Giménez explicó que la medida judicial “dilata innecesariamente” un reclamo fundamental para las familias.

Remarcó que el obligado constitucional a garantizar el derecho a la educación es exclusivamente el Gobierno provincial, y que involucrar a los gremios desvía el foco del problema central. “Esta decisión significa complicar un asunto que ya es grave por el abandono educativo que su-

fren los chicos”, afirmó.

Asimismo, el abogado aclaró que la acción legal de los padres no busca una confrontación con los docentes, cuyas reivindicaciones salariales y laborales comprenden, sino que apunta a la responsabilidad indelegable del Estado de asegurar la presencialidad escolar.

Giménez recordó que existen antecedentes en el mismo juzgado, bajo la anterior titularidad de la jueza Silvia Herráez, donde en situaciones similares se emitieron medidas cautelares en un lapso de 24 horas.



La actual falta de definición judicial, según su perspectiva, mantiene a la comunidad educativa en un estado de incertidumbre, con los alumnos privados de su rutina escolar. “Los chicos siguen estando en la casa cuando deberían estar en el aula”, concluyó, subrayando las consecuencias del retraso procesal.

Cronograma de recolección de residuos voluminosos

De lunes a sábados a partir de las 8 de la mañana, un día por barrio.

- Lunes zona marrón
- Jueves zona violeta
- Martes zona roja
- Viernes zona rosa
- Miércoles zona amarilla
- Sábado zona celeste



APOYO CLAVE TRAS LA CUMBRE MILEI-TRUMP

El Banco Mundial girará u\$s 4000 millones a la Argentina

El organismo multilateral anunció que adelantará financiamiento en los próximos meses, en respaldo a las reformas encaradas por el Gobierno. El anuncio coincidió con la reunión entre Javier Milei y Donald Trump en Nueva York.

Un anuncio tras la cumbre Milei-Trump

El Grupo Banco Mundial comunicó que acelerará su participación en Argentina y desembolsará u\$s 4000 millones en los próximos meses. La decisión se conoció minutos después del encuentro entre el presidente Javier Milei y su par estadounidense Donald Trump, junto con los responsables económicos de ambos países: Luis Caputo y Scott Bessent.

El encuentro se realizó en el marco de la Asamblea General de Naciones Unidas y sirvió para ratificar el respaldo político y financiero de Estados

Unidos, aunque desde la administración norteamericana aclararon que no se tratará de un “salvataje” ya que, aseguran, la Argentina “está haciendo bien las cosas”.

Objetivos del paquete

Según informó el organismo, los fondos estarán dirigidos tanto al sector público como a la movilización del capital privado. El paquete apunta a motores clave de competitividad:

- Potenciar la minería y los minerales críticos.
- Impulsar el turismo como fuente de empleo y desarrollo local.
- Ampliar el ac-



ceso a la energía.

- Fortalecer las cadenas de suministro y el financiamiento a las pymes.

Parte de un programa

mayor

Este nuevo tramo forma parte del paquete de apoyo por u\$s 12.000 millones anunciado en abril por el Banco Mundial, que en esa instancia ya había sumado un crédito adicional por u\$s 1500 millones. Según el comunicado oficial, la decisión refleja la “firme confianza en los esfuerzos del Gobierno para modernizar la economía, emprender reformas estructurales, atraer inversión privada y generar empleo”.

Repercusiones

El ministro de Economía, Luis Caputo, celebró la decisión y agradeció al presidente de la entidad, Ajay Banga. En paralelo, el BID continúa negociando con el Gobierno para destrabar nuevos créditos que permitan financiar a las provincias con garantías soberanas.



DE CUYO A LAS MALVINAS

Víctor Hugo Guerrero llegó a Tolhuin en su travesía por Malvinas

Partió el 1 de febrero desde San Juan y recorre el país en bicicleta para mantener viva la memoria de Malvinas. Tras pedalear entre vientos y nieve, arribó a Tolhuin desde Río Grande y ahora se prepara para enfrentar los últimos 90 kilómetros hacia Ushuaia.

Víctor Hugo Guerrero emprendió el pasado 1 de febrero de 2024 un viaje en bicicleta desde la provincia de San Juan con un objetivo claro: mantener viva la memoria de Malvinas. En los últimos días, llegó a la ciudad de Tolhuin después de atravesar el tramo que une Río Grande con la localidad mediterránea, en medio de condiciones adversas de viento y nieve.

El ciclista planea continuar rumbo a Ushuaia para completar su paso por Tierra del Fuego. Una vez allí, regresará a Río Gallegos con la intención de tramitar su pasaporte y concretar un viaje a las islas.

Guerrero se sustenta económicamente con distintas actividades en cada lugar que visita, entre ellas el lustrado de



autos, lo que le permite solventar su travesía y sostener el sueño que lo impulsa desde hace meses.

El proyecto, que origi-

nalmente iba a realizar junto a su hijo fallecido, se transformó en un recorrido profundamente personal y simbólico. Hoy, a tan solo 90 kiló-

metros de Ushuaia, mantiene firme su compromiso de homenajear a los caídos y de mantener vivo el reclamo argentino sobre las islas Malvinas.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

imcofue

SUPER SALE VANITORYS

propiedades, decoración, reformas con Furgones y Micro taxis con las mejores ofertas

VER OFERTAS

Pagá en cuotas No pases nada

Retirá gratis No cobro

Envíos a domicilio No cobro

Comprá con un beneficio

ATLETISMO

Más medallas nacionales para el atletismo fueguino

Nuevo fin de semana de actividad para la legión fueguina del atletismo, en este caso en el Nacional U20 disputado en Rosario. Antonella Ojeda volvió a treparse al podio, al igual que Ian Bianchi y Jonatan Allende. Futuro asegurado.

La delegación fueguina se trajo grandes resultados del Nacional U20 disputado en Rosario después de la cosecha de la semana previa en el máximo certamen del país para los menores de 18 años.

En esta oportunidad la cita fue en Rosario, donde se habían desarrollado los Juegos Argentinos de Alto Rendimiento y los buenos resultados volvieron a estar en el centro de la escena para los pibes de la legión fueguina.

Tras concretar su retor-

no a la actividad oficial, Anto Ojeda finalizó cuarta en lanzamiento de bala con 10.09, a sólo un centímetro del tercer lugar, pero luego cerró su participación con un excelente resultado en el salto en alto. Metió una marca de 1.56m y eso le dio la medalla de bronce.

En salto en largo, ya adentrados en la rama masculina, la promesa Ian Bianchi obtuvo una marca de 6.63m logrando nada más y nada menos que el tercer puesto en la serie final, lo que lo catapultó al podio



de la disciplina, acompañado por el riograndense Galo Godoy que con un registro de 6.42m terminó quinto.

Jonatan Allende, otro de los jóvenes oriundos del norte de la isla, fue segundo en el lanzamiento de disco colgándose la medalla de plata y, en el lan-

zamiento de bala, quedó apenas a 8 centímetros del oro, sumando una nueva preseña plateada para la delegación.

Dando que hablar. Fortaleciendo el proyecto y revalidando con resultados, el atletismo fueguino sigue haciendo historia e irá por más y nuevos objetivos.



**DIGGIT
DAYS**

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS
SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

DEPORTE

Show en la quinta velada de boxeo del año

Poco más de 250 personas se dieron cita el pasado sábado en el gimnasio del Club Sportivo para la quinta velada boxística del año, denominada "Noche de Campeones", organizada por la Asociación Fuegoquina de Box.

La jornada contó con la presencia de la multi-campeona Yesica Bopp y Alejandro "Cuervo" Silva, quienes acompañaron a los pugilistas locales Karina Gómez y Yonathan Flores desde los rincones durante sus combates.

Se disputaron 10 de las 13 peleas programadas.

En el combate de semifondo, Ainara Quiroga, recientemente profesionalizada, empató tras cuatro intensos rounds con Belén Sena (Gimnasio Bordenave, La Matanza, Buenos Aires), en un duelo parejo donde ninguna logró sacar ventaja clara.

En la pelea estelar, Yonathan Flores (Escuela Municipal Reconquista) se impuso ante Luciano Flores (Gimnasio Bordenave) por fallo dividido, un resultado polémico ya que ambos mostraron un gran nivel, como señaló el entrenador del perdedor tras conocerse la sentencia.

Otras peleas de la noche:

Leonel Guzmán (Bordenave) no le dio chances a Ángel Núñez (Escuela Municipal 2 de Abril), que en los dos rounds que duró la pelea intentó devolver algún golpe, pero estuvo en inferioridad de condiciones. Promediando el segundo round, Núñez cayó y su entrenador "Troco" Pérez decidió tirar la toalla.

Luciano Córdoba (Ca-

mioneros) se enfrentó nuevamente a Eric Garelli (Escuela Municipal 2 de Abril), sumando una nueva victoria. Esta vez la diferencia no fue tan marcada como en encuentros anteriores, pero el tucumano volvió a prevalecer.

Tobías Navarro (2 de Abril) debutó ante Daniel Valdéz (Capital Federal). Navarro mostró iniciativa durante el primer round, pero Valdéz arremetió en el segundo y el árbitro Carlos González detuvo el combate antes del tercer round, dando la victoria al visitante.

Bruno Carmona (2 de Abril) se impuso ante Alejo Márquez (Camioneros) por decisión unánime, conectando más y mejores golpes durante toda la pelea y quedándose claramente con la victoria.

Alexis Salinas (2 de Abril) inició con gran intensidad frente a Alejo Almirón (Río Gallegos), generando un ida y vuelta constante. El rival terminó con un corte en el ojo izquierdo, y Salinas ganó finalmente por decisión unánime.

Pía González (Estudiantes de La Plata) venció a la debutante local Julieta Barría (Zeus) sin mayores sobresaltos. Aunque Barría mostró algunos destellos, no logró imponerse y González se llevó el combate por decisión unánime.

Joaquín Figueroa (2 de Abril) ganó por decisión dividida ante Marcelo Morales (Río Gallegos), en un



combate parejo donde el local fue más certero según dos de los tres jueces

Karina Gómez (Reconquista) tuvo un enfrentamiento vibrante con Belén

Almirón (Estudiantes de La Plata). La victoria fue para la local por fallo dividido, en un duelo donde cualquiera de las dos pudo haberse llevado el triunfo.

Cargando 10 litros o más

llevate un

10% OFF

en **QUANTIUM**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA DN SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTIUM Y QUANTIUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/09/2025 HASTA EL 30/09/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SUJETA A DN PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS

COMERCIOS EN TOLHUIN

“Estamos fundidos gracias a los cortes de luz”

El presidente de la Cámara de Comercio de Tolhuin, Manuel Barrientos, describió la crítica situación de los negocios locales tras dos años de interrupciones eléctricas constantes y la falta de respuestas oficiales.

La desesperación se ha instalado en el comercio de Tolhuin. Manuel Barrientos, presidente de la Cámara de Comercio local y dueño de dos establecimientos, relató con crudeza en FM Master's el impacto de los continuos cortes de energía.

“Empezamos los primeros cortes hace dos años más o menos, se toca ver a más, controladora fiscal, equipo de audio, televisor en el local, entre otras cosas”, enumeró inicialmente.

El problema va más allá de los equipos dañados. “El más afectado fue el bar, porque hacían los cortes los días de semana, después de las 19 horas. Así que básicamente dos meses estuve cerrado”. La situación económica es terminal, y así lo graficó: “Estamos fundidos gra-

cias a los cortes de luz”.

Frente a esta crisis, la respuesta de las autoridades ha sido nula. “Se presentó la Cámara de Comercio acá en Tolhuin, presentamos una nota hace más o menos un mes. Nunca fue respondida”, afirmó Barrientos.

La frustración es palpable: “Me respondieron tratando de hablar por teléfono, y yo no soy un adolescente, necesito verte la cara, hablar y respuestas concretas”. Esta falta de soluciones es constante, según describió: “Al día de ayer, lo mismo, dos cortes de luz, 16 horas, que fue más de una hora, después otro, 20 horas, que fue igual, más de una hora sin luz. Esto es grave, totalmente grave”.



La desesperación ha agotado las vías de diálogo. “Presentamos las dos notas que no tuvimos respuesta. Acá en la localidad de Tolhuin, en Ushuaia, no tuvimos respuesta y no nos queda otra”, señaló, refiriéndose a una demanda colectiva.

Mientras, el desgas-

te es total, según insistió Manuel Barrientos: “Los ahorros, nos comimos todos los ahorros. Todos. Estamos remando en dulce de leche”.

El balance no puede ser más desolador: “El gobierno, ningún representante de ningún partido político vino a dar la cara. Nadie. Ni soluciones”.



AXION X energy		
PROMO Spot		
COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500

RECONOCIDA MARCA ITALIANA

Save The Duck llega a “Atlántico Sur” una propuesta de moda sustentable y 100% libre de animales

La reconocida marca italiana Save the Duck desembarca esta semana en las tiendas Duty Free Shop “Atlántico Sur”, sumando una propuesta innovadora de moda sustentable, respetuosa y ética a la experiencia de compra que ofrece la firma argentina London Supply Group en sus locales fueguinos.

Save the Duck nació en 2012 de la mano de Nicolas Bargi, con una visión disruptiva: crear una marca 100% libre de productos animales, que fusionara innovación textil, diseño y valores. Hoy, Save the Duck es referente internacional en moda técnica y responsable, defendiendo tres valores fundamentales: respeto a los animales, respeto a la naturaleza y respeto a las personas.

Sus prendas están confeccionadas con materiales reciclados y tecnologías innovadoras como Plumtech®, un acolchado sintético que reemplaza las plumas de pato y ganso, ofreciendo el mismo confort térmico con un menor impacto ambiental. El resultado: ropa liviana, sin volumen, que permite libertad de movimiento y se adapta tanto a entornos urbanos como naturales. Moda con propósito, sin renunciar al estilo ni al rendimiento.

Camperas y chalecos funcionales, con diseño contemporáneo y libres de materiales de origen animal, ya forman parte del catálogo de productos disponibles en todas las tiendas de la marca “Atlántico Sur”, ubicadas en los centros comerciales de

Ushuaia y Río Grande y en los aeropuertos de ambas ciudades.

Esta incorporación no es casual: London Supply Group reafirma con esta alianza su compromiso con la sostenibilidad y el consumo responsable. La empresa impulsa iniciativas de impacto social y ambiental en las comunidades donde opera. La llegada de Save the Duck suma valor a una experiencia de compra que va más allá del diseño y la funcionalidad, apostando también por un presente y un futuro más conscientes.

“La moda también puede ser un acto de conciencia. Incorporar marcas como Save the Duck a nuestras tiendas es una forma concreta de acercar a nuestros clientes una oferta alineada con valores que creemos fundamentales”, explica María Taratuty, directora de Sostenibilidad y Comunicación Estratégica de London Supply Group.

En un contexto global donde el turismo comienza a alinearse cada vez más con el respeto por el entorno y las prácticas responsables, la presencia de Save the Duck en nuestra provincia es un



puente entre el estilo y el compromiso ambiental. Quienes visiten Tierra del Fuego ahora podrán llevarse, además de un re-

uerdo del fin del mundo, una prenda que simboliza un nuevo paradigma: moda ética, funcional y con impacto positivo.



MUESTRA INÉDITA DE CINE FUEGUINO

Puesta en valor de una década de trabajo local

El presidente de la asociación del Audiovisual Fueguino anunció una exhibición con más de diez producciones locales realizadas íntegramente en la provincia. Subrayó el crecimiento del sector, pero advirtió sobre la falta de apoyo que complica al sector.

Juan Pablo Lattanzi, titular de la asociación civil del Audiovisual Fueguino, confirmó la realización de una muestra de cine local sin precedentes. “Esta muestra es inédita porque es la primera vez que se hace una muestra exclusivamente de producciones realizadas aquí en Tierra del Fuego”, explicó Lattanzi por FM Master’s.

El evento, organizado con el municipio de Ushuaia, se desarrollará este miércoles 24 y jueves 25 en la sala Niní Marshall con entrada libre y gratuita. El dirigente detalló que la programación incluye “películas de ficción, tanto de largometraje como cortometraje, hay documentales, hay piezas de animación”, todas con la particularidad de que sus realizadores “son casi en su totalidad personas que residimos aquí”.

Sobre las dificultades del sector, Lattanzi fue contundente: “A nivel local es doblemente difícil porque tampoco tenemos, a diferencia de otras provincias, una ley audiovisual que acompañe y que promueva a nivel provincial”. Y al respecto fundamentó: “En todo el mundo, el audiovisual recibe subsidios públicos. Cuando lo público se retrotrae, es mucho más difícil que haya producción”.

Pese a este escenario, resaltó el crecimiento del ecosistema local: “Esto hace 10 años no hubiera sido posible”.

La muestra incluirá alrededor de doce obras profesionales. “Hemos invitado a los directores, varios de ellos van a estar presentando previamente”, anunció. Entre las producciones se destacan el



documental “Antes de su co-director fallecido, Negar”, que abrirá la y el largometraje de ficción “Las Intemperies”.



OPERATIVO INVIERNO

LÍNEAS DE ATENCIÓN

POR CONSULTAS:

CAV USH 0800-666-0889
(2901) 414-037
(2901) 607-236

POR EMERGENCIAS:

DEFENSA CIVIL 103

COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153 504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Débito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Crédito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento

FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!



ELECCIONES EN LA CAJA Y OSEF

Patricia Blanco detalló el sistema de votación

La vocal Patricia Blanco confirmó el cronograma electoral para el 7 de noviembre, que incorporará urnas electrónicas y voto remoto. También se refirió a las licitaciones para refaccionar los edificios de la institución.

Patricia Blanco, vocal de la Caja de Previsión Social, confirmó los detalles del próximo comicio institucional y adelantó los avances en la refacción de uno de los inmuebles de la entidad.

Las elecciones para renovar autoridades en la Caja de Previsión Social y en la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) se realizarán el próximo 7 de noviembre.

Blanco, por FM Master's, destacó la novedad del sistema de votación para esta ocasión: "En la provincia lo novedoso de estas elecciones es que en la provincia va a haber urnas electrónicas, tanto en Río Grande como en Ushuaia, y se dio la posibilidad de que la gente que esté fuera de la provincia pueda hacer el voto remoto".

Explicó que los afiliados radicados fuera de Tierra del Fuego tienen tiempo hasta el 30 de septiembre para registrarse en la página del Juzgado Electoral. "El mismo día dentro del

mismo horario que votaríamos nosotros acá", añadió.

Sobre la cantidad de opciones, la vocal indicó: "Si no me equivoco, van a ser alrededor de siete listas". Aclaró que las postulaciones pueden ser para ambos organismos o para uno solo, aunque estimó que la mayoría serán listas completas.

Respecto a las obras en el inmueble propiedad de la Caja situado en Alem 2410, Blanco informó que se lanzó una licitación que ya tuvo varias presentaciones. "Se hizo la apertura de sobre, ahora estamos trabajando en conjunto con el Ministerio de Obras Públicas", detalló.

La idea es comenzar con las refacciones en noviembre. "Nosotros estábamos apurados en querer mejorar la estética, no sólo afuera, sino de adentro, para que nuestro personal esté cómodo y los afiliados cuando vayan dentro de un edificio que lo hagan a estar",



fundamentó.

Sobre el financiamiento, precisó: "El gobierno pone todo lo que es personal de obras públicas, digamos, todo lo que es, básicamente, todo lo demás, y el dinero lo pondría la Caja de previsión".

En tanto, sobre el otro edificio propiedad de la Caja, en San Martín y Fadul, señaló que es un proyecto de mayor envergadura que aún está en estudio. "Hay que

tentar a alguien, hay que hacer una inversión muy grande. Hay que pasar una máquina, tirar todo, y ver qué se hace", explicó.

Blanco reconoció el desafío que representa encontrar un inversor para ese predio: "Tenemos que buscar la mejor manera de negociar, porque la inversión va a ser muy grande, hay que ver cuántos años, y qué es lo que le va a quedar a la Caja".



FALTA DE PLANIFICACIÓN Y PRECARIZACIÓN LABORAL

Freiberger y su voto negativo a la modificación presupuestaria

La concejala de Provincia Grande justificó su rechazo al proyecto enviado por el Ejecutivo municipal al exponer la ausencia de una planificación real en gastos salariales y obras públicas. Criticó el impacto en jubilados y la situación de los empleados municipales.

En la última sesión ordinaria del Concejo Deliberante de Ushuaia, la concejala Daiana Freiberger (Provincia Grande) aportó su voto negativo al proyecto de modificación presupuestaria presentado por el intendente Walter Vuoto. Freiberger explicó sus argumentos en FM Master's, centrados en la falta de previsión salarial y las deficiencias en la ejecución de obras públicas.

“Dentro de los fundamentos que presentó el señor intendente Walter Vuoto, se encontraba la recompo-

sición salarial por parte de los empleados municipales, cuestión que yo pude hacer un detalle en mi alocución, no llega al 18% en lo que va de este año, estamos en el mes 9, y no solamente eso, sino que no estaba previsto en el presupuesto 2025, que fue tratado en el año 2024, en las reuniones de comisión, ningún tipo de pauta salarial”, explicó la edil.

La concejala enfatizó las consecuencias de esta desorganización en los sectores más vulnerables. “Realmente no estaba pla-

nificado por parte del ejecutivo municipal, más que esta discrecionalidad al momento de recomponer el salario de los trabajadores municipales, muchos de los trabajadores municipales que hoy se encuentran bajo de la línea de la pobreza”.

Agregó que la situación “además se agrava porque afecta directamente los ingresos de los jubilados municipales”, detallando los retrasos en el pago de sumas no remunerativas. “Llegó casi 60 días después de que fue abonado a los trabajadores activos municipales. Y cuando nosotros decimos 60 días, 60 días es mucho en el bolsillo de un jubilado”, remarcó.

Respecto a la partida destinada a obras bajo la emergencia vial, Freiberger cuestionó la eficacia de las

intervenciones. “Vemos hoy cuando ya llevamos casi un año de emergencia vial, que aquellas calles que se repavimentaron por partes... se le tiró una laminita de asfalto que en definitiva terminó pasando lo que dijimos en su momento. Esta laminita de asfalto no va a terminar aguantando una temporada invernal”.

La concejala amplió la crítica a la falta de planificación general en el espacio público, mencionando problemas en barrios como Andorra, Los Ñires, Parque y Marinos del Fournier. “Ushuaia, la más internacional de las ciudades de la República Argentina... hoy en muchos barrios está devastada”, concluyó Daiana Freiberger, atribuyendo la situación a una administración discrecional de los fondos públicos.



Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305



TERRASUR

— PROPIEDADES —

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA (02901) 421101 AL 105


 Concejo Deliberante
 Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
 juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
 CONCEJAL



ZAPCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.